
   

 
 

 

  

ACTA DE LA JUNTA DE ESCUELA CELEBRADA EL 18 DE DICIEMBRE DE 2019 
 

ASISTENCIA 

Director: 

MARTÍNEZ TOMÁS, Rafael 

Subdirectores: 

BACHILLER MAYORAL, Margarita 
DÍEZ VEGAS, Francisco Javier 
PASTOR VARGAS, Rafael 
PÉREZ DE MADRID y PABLO, Ángel 
RODRÍGUEZ ARTACHO, Miguel 

Secretario: 

MARTÍNEZ ROMO, Juan 

Administrador: 

ORTIZ FELIPE, Juan Carlos 

Directores de Departamento 

ARAUJO SERNA, Mª Lourdes 
CERRADA SOMOLINOS, Carlos 
DORMIDO CANTO. Sebastián 
RINCÓN ZAMORANO, Mariano 

Catedráticos de Universidad 

ARANDA ALMANSA, Joaquín 
CERRADA SOMOLINOS, José Antonio 
MORILLA GARCÍA, Fernando 
 
Profesores Titulares de Universidad y  
Profesores Titulares de Escuela 
Universitaria 
 
ÁLVAREZ SÁNCHEZ, José Ramón 
CARMONA SUÁREZ, Enrique J. 
DE LA PAZ LÓPEZ, Félix 
DURO CARRALERO, Natividad 
FERNÁNDEZ VINDEL, José Luis 
MANJARRÉS RIESCO, Ángeles 
MAÑOSO HIERRO, Carolina 
READ., Timothy Martin 
RUIPEREZ GARCÍA, Pablo 
 

Profesor Contratados Doctor y 
Profesores Colaboradores 

ABAD CARDIEL, Ismael 
ARCILLA COBIÁN, Mª Magdalena 
CENTENO SÁNCHEZ, Roberto 
ESCRIBANO RÓDENAS, Juan José 
LETÓN MOLINA, Emilio 
LUQUE GALLEGO, Manuel 
RODRIGO SAN JUAN, Covadonga 

 En el día de hoy, 18 de diciembre de 2019, a las 
11:00 horas y en la sala Andrés Bello de la 
Escuela Técnica Superior de Ingeniería 
Informática de la UNED, tiene lugar la reunión 
de la Junta de Escuela Técnica Superior de 
Ingeniería Informática con los asistentes que se 
relacionan al margen.  
 
El director de la Escuela informa de los 
Miembros que excusan su asistencia. 
 
1.- Lectura y aprobación, si procede, del Acta 
de la reunión anterior. 
El director de la Escuela somete a aprobación el 
acta correspondiente al 3 de julio de 2018: sin 
ninguna objeción, queda aprobada por 
unanimidad.  
 
2.- Informe del Director de la Escuela. 
El director de la Escuela da la bienvenida a los 
nuevos miembros de la Junta; a los profesores 
Dña. Rocío Muñoz Mansilla, Dña. Natividad 
Duro Carralero, D. José Manuel Cuadra 
Troncoso, D. Eduardo Arellano Alameda y a la 
representante de estudiantes Dña. Eliana 
Michalko. También agradece a Emilio Letón por 
su labor como community manager de la Escuela 
y da la bienvenida a Dña. Rocío Muñoz Mansilla 
por ser la nueva community manager. También 
quiere reconocer a Ana Delgado por su labor en 
la universidad ya que finaliza como profesora 
emérita. El director felicita a Dña. Ángeles 
Manjarrés Riesco por la concesión de un premio 
del consejo Social que ha recibido a las “Buenas 
Prácticas” del PDI. 
 
En cuanto al informe que solicitó Anselmo Peñas 
Padilla con relación a llevar a cabo una queja 
formal al rectorado sobre los procedimientos y 
problemas económicos todo indica que se ha 
resuelto y por tanto ya no parece necesario 
llevarlo a cabo. 
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RODRIGO YUSTE, Álvaro 
RODRÍGUEZ ASCASO, Alejandro 
RUÍZ LARROCHA, Elena 
 
Restantes Categoría de Personal 
Docente e Investigador: 
 
DELGADO LEAL, José Luis 
DELGAGO MUÑOZ, Agustín Daniel 
FÁBREGAS ACOSTA, Ernesto 
SANTOS MARTÍN-MORENO, Olga 
Cristina 
 
Representantes de Tutores: 
 
TABOADA IGLESIAS, Mª Jesús 

Representantes de Estudiantes:  

GARCÍA MORENO, Aitor (Por 
SKYPE) 

Representantes PAS 

BERBERÍA CALVO, Pilar 
GEA DELGADO, Antonio Ginés 
OLMEDO PELLICER, Silvia 
 
Directores de Departamento con voz 
pero sin voto 
 
PERÁN MAZÓN, Juan Jacobo 
 
Excusan su asistencia:  
 
CASTRO GIL, Manuel 
DELGADO LEAL, José Luis 
MARTÍNEZ GARCÍA, Ernesto 
RODRÍGUEZ ANAYA, Antonio 
SÁNCHEZ MORA, Rosario 
 
 
 

 
En relación con la firma digital de las actas de 
asignaturas, la Universidad está trabajando en 
ello y pronto se podrá firmar digitalmente y tener 
un espacio donde almacenarlas con garantías de 
seguridad. 
 
Sobre las actas de los trabajos fin de titulación, 
no existe ninguna normativa sobre el orden y 
función de sus miembros y por tanto el director 
toma la decisión de quien actúa como presidente, 
secretario y vocal. De esta forma, se delega al 
director del trabajo la responsabilidad de formar 
el tribunal y asignar las figuras correspondientes. 
 
El director informa de que el día previo a esta 
Junta se celebró el consejo de gobierno de la 
UNED, y confirmaron que se habían aprobado 
por parte del ministerio 42 plazas de ayudante 
doctor para promoción y 10 plazas nuevas de 
contratado doctor. También se aprobó la RPT. 
También se anunció un convenio de 
colaboración con el Ayuntamiento de Ourense 
para crear un centro enfocado a la Inteligencia 
Artificial. También informa del estado del nuevo 
índice de actividad académica, anunciando uno 
de los cambios más positivos como es el peso de 
la actividad investigadora que podría alcanzar a 
un 50% de la actividad académica. Otra de los 
puntos más relevantes es el déficit, que ya no se 
mide en términos de coste económico sino en su 
capacidad docente. Desde la Escuela se advierte 
de que se ha conseguido que la experimentalidad 
de la Escuela sea superior. 
 

El director advierte que en la CODDI están apareciendo nuevos grados de diferente 
naturaleza pero que el tema estrella fueron los nuevos sellos de calidad Euro-Inf.  
 
 
El director está en contacto con el director de UNIDIS por un problema que existe con los 
estudiantes invidentes en algunas asignaturas debido a la complejidad de adaptar los 
materiales a cada caso. La postura de la dirección de la Escuela es que existe un gran 
interés en la adaptación e integración de este tipo de estudiantes, pero se necesitan los 
recursos suficientes. 
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El administrador D. Juan Carlos Ortiz Felipe informa del estado de ejecución del 
presupuesto. Dado que el ejercicio económico todavía no está cerrado proporciona algunos 
datos sobre el estado actual, aunque no definitivos.  
 
El subdirector de tecnología D. Rafael Pastor Vargas anuncia el estado de la 
infraestructura informática. En cuanto a las novedades, informa del estado del firewall y el 
nuevo proceso de IPs dinámicas y privadas que se ha implantado. En cuanto a la conexión 
de estudiantes a servidores de la Escuela mediante el nuevo firewall se puede establecer un 
mecanismo para facilitar el acceso desde fuera de la red de la Escuela. En relación con la 
contratación de cómputo en la nube, se han hecho las primeras pruebas y dado que se 
aprecia que el servicio tiene un coste económico elevado, se va a intentar buscar una 
nueva solución más adaptada a los recursos de la Escuela. También informó de una 
reunión sobre el proyecto Piloto de la nueva plataforma de la Universidad y debido a que 
hay problemas legales, el proceso de implantación se va a retrasar ligeramente. Varias 
plataformas van a convivir en paralelo debido a que es un procedimiento negociado para 
luego elegir la mejor opción. 
 
La subdirectora de ordenación académica y calidad Dña. Margarita Bachiller Mayoral 
anuncia que en el curso 2018/2019 se obtuvieron 4415 matrículas y este año a 5 de 
noviembre tenemos 4146 matrículas, por tanto se ha reducido ligeramente la matrícula. En 
cuanto a los dos nuevos Másteres, se han obtenido alrededor de 50 matrículas en cada uno. 
Sobre el nuevo máster de Humanidades Digitales, se informa de que hay mucho interés y 
se están reuniendo representantes de las dos partes para avanzar en este nuevo 
proyecto. También anuncia que ayer se aprobaron en consejo de gobierno los nuevos 
micro-títulos de entre 4 y 8 asignaturas para grado y entre 20 a 30 créditos para máster. Se 
busca un nuevo perfil de estudiante con poco tiempo o con necesidades muy concretas de 
formación. Relativo al nuevo piloto de Tutores, se va a crear una comisión para coordinar 
a todas las partes implicadas y establecer un procedimiento más provechoso para la 
Universidad. 
 
D. Fernando Morilla García advierte del malestar en algunas asignaturas con el caso de 
tutores Intercampus debido a que su labor está siendo deficiente. Por tanto, el nuevo piloto 
se está creando sobre la base de la existencia de un tipo de tutores de los que, a parte de su 
labor deficiente, su existencia no se está garantizando ya que no se está cubriendo el 
número de tutores que las asignaturas deberían tener asignados. 
 
D. Pablo Ruipérez García anuncia que en este piloto uno de los grandes cambios es 
convertir un número determinado de tutores presenciales en tutores Intercampus. Alerta de 
que este cambio va en contra de uno de los pilares de la UNED como son los tutores 
presenciales, un tipo de tutores que nos diferencia del resto de universidades a distancia. 
Traslada su interés en participar en la comisión anunciada.  
 
La subdirectora de Estudiantes y Relaciones Institucionales Dña. Rocío Muñoz Mansilla 
agradece a D. Miguel Rodríguez Artacho por su trabajo previo en esta subdirección. 
Informa del proyecto de prácticas en empresa, donde las empresas participantes se han 
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mostrado muy interesadas en continuar con esta tarea. En cuanto a las jornadas JITE se 
iniciará la convocatoria después de navidades e invita a todos los equipos docentes a 
participar. Sobre las redes sociales, agradece a D. Emilio Letón por su gran tarea como 
community manager y anima a los equipos docentes a informar de sus logros a través de 
este medio. 
 
El subdirector de investigación y administración D. Francisco Javier Díez Vegas anuncia 
que se está trabajando en un nuevo máster con el IMIENS sobre informática biomédica. 
Anuncia que en la última convocatoria de la CAM de personal de apoyo nuestra escuela ha 
obtenido un gran número de contratos. También lamenta que en la convocatoria de 
equipamiento del Ministerio de Ciencia no se ha obtenido la financiación 
solicitada. En cuanto al plan de promoción de investigación, advierte del mal 
funcionamiento de la parte de mantenimiento ya que el dinero llega muy tarde y no hay 
apenas tiempo para llevar a cabo su gasto. Finalmente informa que se va a adquirir una 
licencia de Universitas, lo que ayudará a solventar algunos problemas de la aplicación de 
investigación.  
 
D. Joaquín Aranda Almansa plantea su preocupación por la baja dotación de recursos de 
personal administrativo de la Escuela de Doctorado. En cuanto al presupuesto de la UNED 
alerta del problema de la Facultad de Ciencias y solicita más información acerca de cómo 
va a afectar al resto de puntos del presupuesto. Sobre las nuevas titulaciones anima a 
trabajar en nuevos grados como los anunciados de Robótica y Ciencia de Datos. Advierte 
que el nuevo documento de actividad académica no debería usarse para la dotación de 
nuevas plazas ya que se suman conceptos diferentes.  
 
Dña. Lourdes Araujo Serna solicita un estudio para analizar cómo se podría ascender en el 
ranking de actividad académica sin aumentar la carga de trabajo dado que en otras 
facultades se está haciendo esta tarea y están consiguiendo mayor actividad académica que 
nuestra Escuela con menos estudiantes matriculados. 
 
La subdirectora de ordenación académica y calidad Dña. Margarita Bachiller Mayoral 
presenta la que va a ser la nueva web de la Escuela, mostrando las principales novedades. 
 
 
3.- Aprobación, si procede, de la Memoria Anual de Actividades del curso 2018-2019. 
 

Aprobado. 
 
 
 
4.- Asuntos de trámite. 
 

a. Ratificación de los Acuerdos adoptados en las Comisiones de Máster. 
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i. Modificaciones en el Máster Universitario de Ingeniería de 
Sistemas y de Control 
 

Ratificado 
 

 
 
 

b.  Ratificación de los acuerdos adoptados por la Comisión Permanente. 
i. Modificación del reglamento de régimen interno de la ETSI 

Informática 
 

Ratificado 
 
 

 
5.- Situación del Comité de Ética de la UNED. Solicitud para que se dediquen más 
recursos y se garantice un procedimiento adaptado a las necesidades de los Másteres 
cuando se requiera la aprobación de propuestas de TFM que involucran la 
participación de seres humanos. 
 
 
Aprobado. 
 
 
6.- Ruegos y preguntas. 

 
 
D. Félix de la Paz López interviene para anunciar la existencia de la Liga Nacional de 
Ciberseguridad y da a conocer la problemática que tenemos en la UNED en relación con la 
participación de estudiantes. Según las bases de participación, en la modalidad de equipo, 
el límite de edad para estudiantes es de 26 años. Por este motivo, solicita que desde la 
Escuela se haga llegar a esta entidad un escrito pidiendo que rebajen las condiciones de 
participación a simplemente estar matriculado o haber finalizado recientemente los 
estudios. 
 
Dña. María Jesús Taboada Iglesias, como tutora, quisiera aclarar que los tres tipos de 
tutorías considerados en la sede central se implementa generalmente en los centros 
asociados en dos modalidades: presencial y a distancia. Dado que la asignación económica 
de las tutorías a distancia es la mitad que las tutorías presenciales y por este motivo cree 
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los tutores intercampus en cuanto tienen la posibilidad se pasan a las tutorías presenciales. 
Considera que otro de los problemas de las tutorías es que solo los dos primeros cursos de 
los grados disponen de tutorías presenciales. Finalmente advierte que desde los equipos 
docentes se indica a los tutores que no ayuden a los alumnos con las PEC mientras que 
desde el rectorado se les anima a ayudarles en esta tarea fundamental. 
 
D. Aitor García Moreno interviene para felicitar a la alumna María Zapata por obtener el 
premio del Consejo Social en el Grado de Informática.  En cuanto al plan de 
racionalización de tutorías muestra su acuerdo en la revisión del mismo debido a que el 
planteamiento elimina algunas tutorías. Añade que desde la delegación central de 
estudiantes se va a trabajar en aportar una serie de mejoras. Solicita el envío de las guías 
de las asignaturas por correo electrónico, no la parte pública sino la completa. Insta a 
evaluar la posibilidad de que en los exámenes se pueda llevar la bibliografía 
complementaria además del libro base.  Finalmente indica que le gustaría conocer la fecha 
en la que los estudiantes van a ser informados sobre la nueva aplicación de revisión de 
exámenes. 
 
 
 
 
Sin más asuntos que tratar, el Director de la Escuela agradece la asistencia. Se levanta la 
sesión a las 14:00 h. 
 

  Vº Bº  
 
 
 
 
 
Rafael Martínez Tomás          Juan Martínez Romo 
Director de la ETSI Informática   Secretario de la ETSI Informática 
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